

## PRECIOS DE SUSCRICION

En Gerona. . . . . 1 mes 6 rs., 3 id. 16  
 En el resto de España y Portugal. 1 id. 8 id. 3 id. 18  
 En las de Cuba y Puerto-Rico. . . . . 6 pesos  
 en oro, 1 año 8  
 En Francia, . . . . . Trimestre, 48. rs.  
 No se servirá ninguna suscripción, sin previo pago adelantado.

## LA LUCHA.

## ANUNCIOS

A los suscritores, á medio real la línea y á real á los no suscritores. Por meses, precios convencionales. Anuncios oficiales á 75 cént. de real línea. Los comunicados y remitidos se pagarán según la importancia de su contenido y extensión á juicio de la Administración. Todo pago se entiende por adelantado. Insértese ó no, no se devuelve ningún original.

## ÓRGANO DEL PARTIDO LIBERAL DE LA PROVINCIA DE GERONA.

Este periódico se publica todos los Miércoles, Viernes y Domingos de cada semana.

REDACCION Y ADMINISTRACION. — Calle del Progreso número 2, piso 3.º 5.

## AVISO A LAS PERSONAS QUE COSEN CON MÁQUINA

Si estais aburridos por que el hilo se os rompe facilmente, porque la máquina se os descompone, porque la costura sale irregular y porque perdeis mucho tiempo,

## PROBAR EL HILO DE J. &amp; P. COATS

que evita todos estos inconvenientes con las magnificas circunstancias que ofrece.

EN VENTA: En la tienda de Enrique Murtra, Arcos de la plaza de las Coles, núm. 27 y calle Minali 7, donde se encontrarán gratis cajitas muestras para facilitar el ensayo.

También en casa D. Isidro Marimon, Depositario de las acreditadas máquinas para coser de M. Escuder, Bajada del Puente núm. 1.

## Seccion Oficial.

La Gaceta publica una real orden del ministerio de Ultramar, disponiendo que las cuentas de las provincias de Cuba y Puerto-Rico continúen rindiéndose según lo prevenido en el decreto de 12 de Setiembre de 1870, instruccion de 4 de Octubre siguiente y demas legislación que rige, debiendo remitirse á la direccion general de Hacienda de este ministerio, para que las revise y ordene y repare ántes de pasarlas al Tribunal de Cuentas del Reino.

## Extranjero.

Se asegura que han fracasado las negociaciones entabladas con los Es-

tados-Unidos en favor del restablecimiento de la paz entre Chile y el Perú, habiéndose perdido por ahora toda esperanza de llegar á un acuerdo.

Los últimos despachos de la Persia aseguran que toma incremento insurreccion de los kurdes contra los persas, los cuales han enviado varias columnas al distrito de Selmas, uno de los más castigados por los rebeldes.

## EL BANDOLERISMO EN Córcega.

Los hermanos Bonelli (a) Bellacoscía, bandidos de Córcega, cuya fama es casi europea, acaban de remitir á los candidatos republicanos al consejo general (diputacion pro-

vincial) hoy suspendido, una curiosa peticion, que reproduce *La Gaceta Universal* como documento interesante para nuestro país, donde el bandolerismo no ha llegado aun á tanto atrevimiento.

El citado documento dice así:

«Considerando los servicios prestados á la república por los hermanos Bonelli;

Considerando el mal que hubieran podido hacer, y no han hecho, al país en general y particularmente á los gendarmes;

Invocando por otra parte los veintidos años que han pasado en el campo, cuya expiacion consideran mas que suficiente para las ligeras faltas cometidas.

Alegando que la familia Bonelli ha facilitado gran número de servidores, cuyos hechos han sido muy apreciados en periodos determinados de la historia contemporánea.

Orgullosos con la simpatía respetuosa que hasta el presente les ha rodeado, el cual nunca se ha desmentido, y que siempre han tratado de justificar, observando una conducta irreprochable y una gran moderacion aun en los actos de más triste y legitima reivindicacion.

Considerando tambien que todas las fuerzas que los persiguen, ni los han capturado nunca, ni lo lograrán jamás.

Atendiendo á que este estado de cosas de larga duracion, perjudica el prestigio del gobierno, que debe éste conservar intacto para honra y satisfaccion de sus administrados, y

que ellos solo desean ardientemente someterse á la república francesa. Seguros de encontrar en los individuos del consejo general de Córcega la acogida benévola á que son acreedores por sus desdichas, su intrepidez y una incorruptibilidad digna de su carácter.

Santiago y Antonio Bonelli, conocidos por los hermanos Bellacoscía, aceptan abandonar la isla de Córcega y retirarse á Italia.

Siendo de edad avanzada y careciendo, no solo de fortuna personal, sino de una profesion ú oficio que les permita vivir honradamente en un país extranjero, no vacilan en pedir al Consejo general una renta anual de seis mil francos, que repartirán entre ambos, y cuyas dos primeras anualidades recibirán anticipadas con objeto de proveer á los gastos de una primera y siempre costosa instalacion.

A esta súplica reiteran la seguridad de su completa adhesion al Congreso general y á las instituciones republicanas.

Esta famosa familia posee el inaccesible monte Penticá, donde viven sus sesenta individuos, todos bien armados, y muchos de los cuales no desearian más que tener que vengar la muerte de alguno de los suyos, para ocupar el envidiado puesto de los hermanos Bellacoscía.

## La emperatriz Eugenia

Mientras que el partido bonapartista se agita y conmueve, la empera-

cabeza y me besó en la frente.

Aquello era adoptarme como hijo, como esposo de su hija.

Un vigoroso hurra de los tres hermanos, acogió alegremente aquellos esponsales.

En cuanto á mi, deliciosamente conmovido, apenas pude balbucear:

—Padre Penhoel!... padre Penhoel!... me autorizais para que pida el consentimiento de mi tío?

—Pídelo cuando quieras!... porque el mío ya lo tienes.

Corri á ver á mi tutor.

—Esa boda no me conviene, me contestó así que oyó mis primeras palabras.

—Lo siento, le repliqué yo; pero permitid que os recuerde, mi querido tío, que soy Breton, y que me llamo Kerkadec.

—Como quieras, mi querido sobrino; pero yo no soy ni menos Breton, ni menos Kerkadec que tú. Por lo tanto, permanecerás soltero hasta los veinticinco años, si te place; ahora permíteme que te recuerde que aun no has entrado en quinta.

—¿Cómo!... ¿no pensais comprarme un sustituto?

—¿Y con qué?

escribiendo en casa un armador.

—Pórtate bien, me dijo, y gracias á mi herencia, serás el sucesor de tu principal.

Yo habia creido que me alejarian de San Malo, y corri á comunicar esta buena noticia á mis amigos.

—¡Bravo! exclamaron en coro los cuatro hermanos; ahora ya no nos separaremos nunca.

En cuanto al viejo piloto, me estrechó cariñosamente entre sus brazos y me llamó su hijo.

—¡Qué dichosa soy! me dijo tambien Geneveva, al mismo tiempo que una lágrima rebelde empañaba sus puros y negros ojos.

¡Oh! todo parecia sonreirme aquella noche... yo veia mi porvenir de color de rosa, á través del ilusorio prisma de la felicidad.

Así transcurrió otro año sin que nada alterara aun la dulce intimidad en que viviamos los Penhoel y yo.

Despues, una continuada serie de desgracias se desencadenó contra aquella familia que yo consideraba ya como mia.

La primera fué la partida de Gabriel. Acababa de pronunciar sus votos, y queria recorrer la China en calidad de misionero.

triz Eugenia vive en un retiro absoluto: ha rehusado recibir á hombres políticos y á mezclarse por un solo momento en las luchas actuales de los bonapartistas. Después de la muerte del príncipe imperial, la soberana de otro tiempo no es más que una madre entregada al recuerdo de su hijo.

Apenas tres ó cuatro amigas tienen entrada en su residencia de Cabden-Place, cerrada para casi todo el mundo.

Se encuentra muy pálida, algo delgada, pero aún bella: es la imagen del dolor inconsolable. A su alrededor solo tiene los retratos de su hijo, y por único paseo hace una visita diaria al cementerio de Saint-Marie.

Con el solo objeto de elevar una capilla á la memoria de su hijo y esposo, ha comprado la posesion de Farnhorugh-Hill, para edificarla en su parque secular.

## Insurreccion en Persia.

Un telégrama de fecha 20 de Octubre dirigido al *Standard*, da los siguientes detalles acerca de la sublevacion en Persia:

La revuelta ha sido provocada al Nordeste, no por una invasion de los kurdes como se habia dicho, sino por una insurreccion de algunas tribus poderosas de los kurdes persas, á quienes se han unido algunos kurdes turcos.

El número de los insurrectos se eleva entre la cifra de 10.000 y 15.000 entre los cuales no está Abdullah, que es considerado como una especie de santón nacional, por más que se sabe positivamente que están sus dos hijos; todos están armados de finiles cogidos durante la guerra ruso-turca, y tienen una caballería admirablemente montada.

En sus excursiones han incendiado más de cien pueblos, matando á todos sus habitantes.

La villa de Minyandoab, que tiene diez mil habitantes, les opuso una seria resistencia, pero sucumbió después de haber agotado las municiones. Los insurrectos han cometido toda clase de atrocidades, reti-

randose despues á Sandjibutak, donde se encuentran en la actualidad.

El gobierno persa está muy inquieto ante la gravedad de las cosas, y envia refuerzos á todas partes.

## Correspondencias.

Madrid 25 Octubre de 1880.

Sr. director de LA LUCHA.

Mi distinguido compañero.

Los señores Alonso Martinez, Romero Ortiz y Martinez Campos han visitado hoy al señor D. Práxedes Mateo Sagasta, con quien han conversado un buen rato sobre asuntos de interés para su partido.

Asegúrase que por ahora nada nuevo emprenderán contra la situacion conservadora.

Un periódico de la mañana dice que D. Felipe Ducazal amigo de la mas íntima confianza del ministro de la Gobernacion, acompaña á este en su viaje á Antequera, con el fin de darse á conocer á los electores de este distrito á quienes será presentado por el señor Romero Robledo con el objeto de que le den sus sufragios en las nuevas elecciones de diputados á córtes.

Los ministros se reunirán en Consejo esta tarde bajo la presidencia del jefe del Gabinete.

A juicio de quien presume de bien informado, el gobierno no se ha ocupado nada mas que del despacho ordinario de cada uno de los departamentos.

El Sr. Romero Robledose ha despedido de sus compañeros de Gabinete y esta noche en el tren de Andalucía sale para Antequera en donde permanecerá hasta últimos de Noviembre.

Entre los políticos se espera con alguna impaciencia la reaparicion del diario *La Mañana* por la actitud que se le atribuye.

Dícese que se mostrará intransigente pero no tanto como algunos creen, pues se asegura que en la entrevista que hoy ha tenido su director con el Sr. Sagasta, aquel ha moderado sus ímpetus y no traspasará los límites de la conveniencia aconsejada por el jefe.

El Sr. Lasala se encargará maña-

na interinamente del despacho del departamento de la Gobernacion que se limitará á los asuntos de tramitacion y de carácter urgente.

Los llamados húsares de Antequera, se citaron esta tarde para la estacion de Atocha con el fin de despedir á su jefe el Sr. Romero Robledo.

La política no dá señales de vida.

Los bolsistas temiendo el momento de la liquidacion que tiene traza de ser desastrosa á pesar de todos los esfuerzos que se han hecho y se hacen para evitar nuevas quiebras.

Es cuanto por hoy puedo comunicar á V.

El Corresponsal

Madrid 26 Octubre 1880.

Ha sido admitida la dimision presentada por el Sr. Alonso Rubio del cargo de presidente de la facultad de medicina del Real Palacio, en vista de las repetidas instancias hechas por el interesado.

Con tal motivo, hablan de un arreglo en el personal de dicha facultad, cuyo resultado será probablemente la reduccion del mismo.

El ministro de Estado ha hecho hoy al rey la visita de despedida, y en ella le ha dado cuenta del estado satisfactorio en que está la cuestion de Gibraltar y otras relacionadas con el Vaticano.

El decreto de reunion de cortes, al decir de algunos amigos del Presidente del Consejo de ministros, aparecerá en la *Gaceta* del uno al cuatro de diciembre, fijando la apertura de las cámaras para el veinte del mismo mes.

Personas dignas del mayor crédito, afirmaban esta tarde que en el seno del ministerio se ha hablado del Sr. D. Fernando Calderon Collantes para la presidencia de la alta cámara y, hasta se asegura, que se han hecho mas que indicaciones en este sentido al espresado señor quien las acogió con beneplácito, dispuesto como está á servir á su partido en todos los elevados puestos en que sus servicios puedan ser útiles al mismo.

Dicha candidatura, segun mis no-

ticias, ha sido muy bien recibida por los conservadores mas caracterizados que ven en ella una eleccion muy acertada; hay quien considera como indudable el citado nombramiento.

Tambien se ha dicho que la mayoría del Senado, al empezar la segunda legislatura, será reforzada con cuatro individuos mas, cuyos nombramientos se dan como acordados juntamente con otros tres mas de procedencia oposicionista moderada histórica liberal.

En un círculo muy autorizado, se anunció anoche la disolucion de los comités democráticos de dos capitales de provincias por atribuírseles ciertas extralimitaciones en sus trabajos de reorganizacion del partido en que militan.

El gobierno, se dijo, no se parará en barras siempre que se trate de corregir abusos de esta índole.

El Sr. Lasala se ha encargado esta tarde del despacho del ministerio de la Gobernacion.

Contra lo dicho por un periódico, se asegura que el ministro interino de este departamento no dictará ninguna medida por si y ante si, que afecte á las provincias vascongadas pues si llegara el caso, que no llegará por que el Sr. Romero Robledo lo ha dejado todo arreglado, obraría con entera independencia, ajustándose siempre á los mas severos principios de equidad y justicia y sin dejarse arrastrar por la pasion que tiene á la tierra en que nació.

Las noticias recibidas hoy de Paris por el telégrafo, no mejoran en nada las que comuniqué á V. hace tres dias.

Mr. Ferry, firme en su propósito, no vacila en remover cuantas dificultades se oponen á la espulsion de los frailes sin reparar en los medios.

La agitacion se va haciendo cada dia mas profunda y hay temores de que puedan ocurrir serios trastornos. Un telégrama recibido esta mañana, dice que varios alcaldes de ciudades populosas, han sido destituidos por los prefectos á causa de haberse negado á intervenir en la clausura de los conventos.

—¿Por qué no permaneces á nuestro lado? le decia su padre. Puesto que te ofrecen un vicariato en uno de los pueblos mas inmediatos, acéptalo, que es una noble y santa mision la del cura de una aldea.

—Sí, padre mio, sí; pero yo tengo sed de conquistar almas.

—¿Y si no vuelves?... ¿y si aquellos á quienes vas á convertir te martirizan?

—No.... porque vos rezareis por mí. Dios me llama; dejadme partir.

El anciano se resignó por fin, y Gabriel partió para la China.

Todos le acompañamos hasta la orilla del mar, y allí conocí yo el poder, el ardor de ese instinto religioso, de esa fiebre de sacrificio que existe en ciertas naturalezas, y que es su predestinacion apostólica.

Al ver como se alejaba el buque que se llevaba al misionero, sus tres hermanos le envidiaban, su hermana no pudo menos de decir:

—¡Oh!.... ¡qué bueno es sacrificarse así.... por el amor de Dios!

Esta exaltacion concluyó por apoderarse del anciano Penhoel, y:

—¡Dios mio! dijo dirigiendo sus miradas al

cielo; acabo de darte uno de mis hijos.... si no te basta, habla.... que aun me quedan otros.

Sin embargo, cuando volvimos á casa, e buen piloto se dejó caer en su gran sillón rústico, y lloró como un niño.

Sus hijos y su hija se agruparon á su alrededor para consolarle, y reuniéndolos en un mismo abrazo, murmuró:

—¡Ahora ya no somos mas que cinco!

—Vos me olvidais sin duda, padre mio, exclamé yo lleno de ansiedad; yo soy vuestro hijo ya de corazon: ¿quereis que lo sea en realidad?... ¿quereis que me case con Genoveva?

Los tres hermanos se miraron sonriendo.

Genoveva, sorprendida y confusa, se tapó e rostro con uno de los anchos pliegues del capote de su padre.

El piloto se dirigió lentamente hácia mí, apoyó sus dos grandes manos sobre mis hombros, me miró fijamente, y me dijo:

—Aun no has cumplido veinte años, Kerka-dec; pero eres digno de ella, y yo te quiero con toda mi alma.

Al pronunciar estas palabras, me cogió la

Los destituidos dicen que reciben muchas manifestaciones de simpatía y los prefectos de desagrado. Y estos casos que se presentan con frecuencia, embarazan extraordinariamente la acción del gobierno que manifiesta grande afán en ejecutar los renombrados decretos. En varios departamentos se ha puesto á las tropas de la guarnición sobre las armas pero sin resultado por que la resistencia pasiva aumenta en proporciones. A esto se reduce el telégrama á que me refiero.

Nada más por hoy.

El corresponsal.

### Gacetilla General.

La junta provincial de Instrucción pública, en vista de varias instancias presentadas por algunos profesores de esta provincia solicitando permiso para concurrir á la Exposición pedagógica infantil que celebrará el Centro industrial y mercantil de esta ciudad, ha consultado el caso con el Sr. Rector del distrito universitario, quien ha contestado que considerando atendibles las razones aducidas por la expresada corporación y la autoriza para que pueda conceder ocho días de licencia con referido objeto á los maestros y maestras de su nombramiento, siempre que los que la soliciten dejen persona idónea que los sustituya á satisfacción de las respectivas juntas locales.

Lucia, puesta en escena la noche del martes último, ha sido la ópera que mayor y más legítimo éxito ha alcanzado de cuantas se han cantado en lo que va de temporada.

Si nos equivocamos al esperar que la Srta. Tresols evidenciara en obras de su especialidad sus apreciables dotes artísticas, ahí está el inspirado *spartito* de Donizeti para contestarnos, en cuyo protagonista arrancó la joven cantante grandes aplausos y muy particularmente en el rondó del tercer acto, que cantó con notable gusto y agilidad, poniendo de relieve la flexibilidad de su garganta y su esmerada vocalización, cualidades que recomiendan á la Srta. Tresols para el género ligero.

El tenor, Sr. Conti, está en la Lucia á mucha mayor altura que las demás óperas de su vastísimo repertorio, sobresaliendo, á parte de otras piezas, en la cabaleta del concertante del segundo acto, que dijo con brio y valentía y en el aria final del último acto, que cantó con sentido acento.

El Sr. Camins se distinguió, como de costumbre, alcanzando aplausos en el duo del segundo acto con la tiple y en el del tercero con el tenor.

Los demás artistas que tomaron parte en la obra cumplieron bien su cometido, y participaron de los aplausos del público en el concertante del segundo acto, que fué ejecutado con irreprochable precisión.

La masa coral mejor que en otras ocasiones.

La orquesta regular.

El traje que vistió la Srta. Tresols en el primer acto y cuadro primero del segundo, no era el de reglamento.

El Boletín Oficial de la provincia correspondiente al lunes último, publica una Real orden del ministerio de la Gobernación, encaminada á hacer entender á los ilusos que, fascinados por falaces promesas, se resuelven á correr las aventuras de la emigración á Nueva-Orleans, arrojando los peligros del Atlántico y los de un clima insalubre y mortífero, las fatales consecuencias de tan

mal aconsejada resolución.

Quince reales de jornal se les ofrecen á los emigrantes al estado de la Luisiana, pero conviene saberse que esos quince reales equivalen á pocas á una peseta en España y como los gastos de viaje corren de cuenta de aquellos, difícilmente se resarcen de ese desembolso en el término de un año por que se contratan; de suerte que los que abandonan el suelo pátrio para dirigirse á aquellas inhospitalarias regiones, salen incautamente al encuentro de una muerte casi segura á cambio de un jornal mezquino y miserable y de todo punto insuficiente para la atención de las necesidades más urgentes de la vida.

Por fortuna en nuestra provincia la emigración se eleva á una cifra tan insignificante, que puede decirse que no existe pero con todo, buenos es que se conozcan los inconvenientes y peligros que ella ofrece, tratándose, como se trata, de un país calido y pantanoso y cuya lengua y costumbres tan distintas son de las nuestras.

Hoy empiezan en esta ciudad las en su tiempo tan renombradas ferias de S. Narciso.

Pasado mañana, domingo, al medio día, celebrará la Asociación literaria de esta ciudad, en el salón de nuestro coliseo, la solemne distribución de premios á los autores laureados en el certámen del presente año.

La cosecha de las patatas en la Cerdeña ha sido este año bastante regular.

En la brillante velada de baile que tuvo lugar el lunes último en el teatro de esta capital, escuchó con agrado la elegante concurrencia que había en la sala, una linda polka que con el título de «Con y Tres» y dedicada al joven é ilustrado médico militar de este apellido, compuso para solemnizar el régio acontecimiento el Sr. Marin, director de la banda de música de S. Quintín. Multitud de jóvenes entusiasmados con las cadenciosas notas que en la lira arrancaba este señor con su composición, rogaron la repetición de esta que, efectuada al terminar las piezas del programa, valió al compositor numerosos y justos aplausos.

También la villa de Lloret de Mar parece que contribuye en gran manera á la realización del ferrocarril económico de La Selva y Ampurdán. La comisión gestora que en aquella localidad se ha organizado para promover la suscripción de acciones, el primer día que salió á explorar la población, obtuvo una inscripción de 790 acciones; y hay fundadas esperanzas de que esta cifra se triplique, cuando los propietarios y acaudalados de Lloret secunden, como corresponde, la prueba de patriotismo y abnegación que está dando la parte industrial y menos pendiente de aquella rica y pintoresca villa.

### Correo de Madrid.

El Ayuntamiento ha entregado ya los 20.000 duros destinados á embellecer la basilica de Atocha.

Es muy probable que los siete comandantes indultados que pertenecían á la Escuela de tiro de Toledo sean colocados en breve, bien en los respectivos regimientos á que pertenecían, ó bien á prestar sus servicios nuevamente en aquella.

La reina Cristina ha regalado al Papa un cáliz de oro con piedras preciosas, y al nuncio de Su Santidad una caja de rapé de gran mérito artístico.

El Sr. D. Lucas Aguirre y Juarrez dispuso en una de las cláusulas

testamentarias que cada año por Navidad se distribuyan 3.000 reales á los escritores públicos necesitados y sus familias; por consecuencia de esta disposición, los testamentarios y patronos hacen saber:

1.º Que desde el día de hoy hasta el 30 de Noviembre inclusive, pueden solicitar este auxilio todos los escritores públicos y sus familias que se crean con derecho al referido legado.

2.º Las solicitudes serán remitidas con las pruebas y documentos que acrediten todas las circunstancias y méritos literarios de los solicitantes, así como su domicilio, á la calle de Hortaleza, 78, segundo.

La resolución del jurado que ha de hacer la adjudicación se comunicará á los agraciados, para que se presenten á recibir la cantidad que les haya concedido.

Es muy probable que al *meeting* librecambista anunciado para el domingo próximo concurren proteccionistas y se entable un debate de intereses.

### CORREOS.

Cartas detenidas por falta de franqueo.

José Benix y Negné, Habana.  
Francisco Antonio Marin, Cuba Santi-Spiritus.  
Miguel Gispert, Cuba, Manila.  
Agustín Forgas y Pi, Cuba Habana.  
Francisco Puig y Sala, Cuba, San Juan de Puerto Rico.  
Gregorio Zabala, Habana.  
Pedro Ciutat, Cuba, Matanzas.  
Plácido Siviña, Puerto Principe.  
Victoriano Pagés, Habana.

### Seccion bibliográfica.

La «Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada», que con tanta y tan merecida aceptación publica en la corte el inteligente editor don Gregorio Estrada, se ha aumentado con un nuevo y precioso tomo, que es el 32.

Titúlase «Leon y Castilla», y es debido á la elegante pluma del señor don Eusebio Martínez de Velasco, redactor de «La Ilustración Española» y autor de «Guadalete y Covadonga».

Recórrense en este nuevo libro las páginas de la Reconquista, y aparecen sucesivamente ante el lector los grandes sucesos ocurridos en Leon y Castilla desde los reyes de Asturias hasta el fallecimiento de Alfonso XII y otros.

No cesaremos de llamar la atención de nuestros lectores hácia dicha Biblioteca, tanto por su trascendental objeto, cuanto por el mérito de los libros.

Suscribiéndose á la Biblioteca, cada volumen cuesta cuatro reales, y los tomos sueltos se venden á seis en la Administración calle del Doctor Fourquet, 7 Madrid.

Hemos recibido el número 4.º de la «Revista Popular de Conocimientos Útiles» que se publica en Madrid.

Redactada en claro y sencillo lenguaje, contiene multitud de advertencias, consejos, fórmulas, definiciones y recetas. Es, en unapalabra, una

verdadera enciclopedia de útiles y provechosos conocimientos aplicables á las artes, oficios é industrias; lá á economía doméstica y á la higiene.

Se suscribe en la Administración, calle del Doctor Fourquet, 7, Madrid, al precio de 40 reales al año, 22 al semestre, 12 al trimestre y 4 reales al mes, y regala al suscriptor por un año cuatro tomos, á elegir, de la excelente «Biblioteca Enciclopédica Popular Ilustrada», dos al de semestre y uno al de trimestre.

### GACETILLA RELIGIOSA.

Santo de hoy. S. Narciso.  
Santo de mañana.—S. Claudio mr. y sta. Cenobia mr.

Cuarenta Horas, Iglesia Congregacion.

Imprenta de «La Lucha»

### Anuncios.

## BOET. El Toison de Oro.

por don Luis Carreras, corresponsal de «El Diluvio» en Milán. Ilustrado por don Eusebio Planas.

Contiene la historia del Proceso con minuciosos é interesantes detalles, intrigas fraguadas, vida pública y privada de don Carlos, la de Boet, documentos importantes de los tribunales que han intervenido, historia y publicación de todos los papeles secretos, con inclusión de las cartas pederásticas que suprimió «El Diluvio», descripción estensa de las sesiones, los discursos del fiscal, de los abogados de la defensa, y del presidente, con datos inéditos, aclaraciones, observaciones, comentarios y revelaciones del mayor interés.

Parte material.—Esta obra se repartirá por cuadernos de 64 páginas en 8.º mayor prolongado, de buen papel é impresión, al precio de:

### dos reales

cada cuaderno en toda España.

Las láminas que ilustrarán la obra están dibujadas por el renombrado artista don Eusebio Planas; representan los retratos auténticos de los principales personajes que figuran en el proceso, y serán tiradas aparte del texto.

Barcelona: se suscribe en la librería de Manero, Leona 13, centros de suscripción y demás librerías de la capital.

Cerona: librería de Martí y Cargol, y de V. Dorca.

Provincias: en las principales librerías y centros de suscripción.

En los puntos donde no haya corresponsal puede hacerse la suscripción directamente enviando el importe de 6 cuadernos á SALVADOR MANERO, Lauria, 82, Barcelona.

### PARA LA HABANA

CON ESCALA EN PUERTO-RICO.

Saldrá del puerto de Barcelona el 3 de Noviembre próximo el acreditado y magnífico vapor trasatlántico español de 1375 caballos de fuerza

### SANTIAGO.

al mando de su capitán don Quirico Ribera y Pomés.

Admitirá para dichos puntos carga é flete y pasajeros, para quienes posee comodidades de toda clase en sus espaciosas cámaras.

Consigdatarios, Sres. Nicolau hermanos, pórticos de Xifre, 10, principal Barcelona. m-d

## CURACION DE LAS FIEBRES INTERMITENTES

POR LAS

### Píldoras Febrífugas DEL DOCTOR KERISON.

Las fiebres intermitentes, que son el azote de muchas comarcas, se curan en dos días con las Píldoras Febrífugas del Dr. Kerison; y despues de curadas, no hay recaídas. Precio de la caja 6 rs. en todas las farmacias.

Depósito al por mayor, farmacia Aguilar, Rambla del Centro, 37, Barcelona. ed

# DEPOSITO DE RELOJES, Fornituras y Herramientas de toda clase para Relojería, de

## RIDAURA

CASA EN FIGUERAS.  
Calle Junquera núm. 2.

CASA EN OLOT.  
Calle San Estéban, 27.

SUBIDA AL PUENTE DE PIEDRA, GERONA.

Ya no hay necesidad de salir de esta ciudad para comprar con gran ventaja toda clase de relojes. En este establecimiento encontrarán surtido completo de todos precios formas y dimensiones en relojes para señoras, caballeros y niños, de oro, plata, plañé niquel, dorados etc. Relojes de cuerda perpetua, de esfera luminosa ó de noche de sobremesa, de cuadro, de pared, despertadores de todos sistemas, cajas de música de muchas dimensiones, cuadros con figuras de movimiento, pájaros cantantes y cuantas novedades van saliendo de los grandes centros. ESPECIALIDAD EN RELOJES DE TORRE Ó CAMPANARIO.

### Farmacia de Ferrán.

#### ELIXIR DEPURATIVO VEGETAL DE FERRAN.

Farmacéutico de la Universidad de Barcelona (año 1864). Socio corresponsal de varias corporaciones científicas.

Este medicamento ha logrado acreditarse por su eficacia, sin anuncios, ni el atractivo de un origen sibilítico. El feliz éxito obtenido durante 12 años en la curación del herpes en todas sus formas, así como de todas aquellas enfermedades cuya causa es la impureza ó acritud de la sangre, nos incita á darle publicidad, por primera vez, cuando son muchísimas las personas que habiéndose curado con su uso, lo recomiendan con empeño y certifican sus excelentes resultados. Toda persona, pues, que padezca herpes, seco ó escamoso, humoral ó grasiento, interno ó externo. Sífilis degenerada; Gota; Úlcera inveterada en las piernas, de carácter herpético-sifilítico; Tos sintomática, ya arranque del pecho ó la garganta, debida á la fijación del humor herpético en dichos parajes; Ulceración ó costras de los párpados, sostenidas por un humor herpético; Sofocación originada por exceso de humores, etc. etc, debe tomar con confianza, nuestro Elixir, seguro de alcanzar una completa curación, si su constancia es proporcionada á la intensidad del mal. Es excelente preservativo contra las apoplejías (feridas); estreñimiento; almorranas, etc.

Depósito general: San Felu de Guixols Farmacia y Jarabera del autor.—Al por menor en Barcelona: en casa de los Sres. D. Ramón Casadesús, farmacéutico, Arco del Teatro, 21. Don Gaspar Formiguera, farmacéutico, Fernando VII, 7. D. Buenaventura Pau y Viaplana, farmacéutico, Tras Palacio. D. Salvador Alsina, Pasaje del Crédito, 4.—Figueras: D. Pedro Deulofeu farmacéutico.—Palamós: D. Joaquín Puignacia, farmacéutico.—Palatruell: D. José Gich, farmacéutico.—La Bisbal: D. Joaquín Galí, farmacéutico.—Gerona: Dr. Vivas — lot: D. Estéban Cardelus, farmacéutico.—Lérida: D. A. Trueta, farmacéutico.—Isla de Cuba: Cienfuegos Sres. González y Molinet, y D. Rafael Figuerola.—Sagua la Grande: D. Domingo Fabre etc etcétera.

Farmacia de Ferrán.

### PÍLDORAS HOLLOWAY.

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, la cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano.

Las PÍLDORAS HOLLOWAY restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión y gracias á sus propiedades balsámicas que

purifican la sangre con tanta perfección los nervios y músculos obtienen la debida energía por lo que se renueva el sistema vital. Las personas de la constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este célebre medicamento, ateniéndose á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

### UNGUENTO HOLLOWAY

El arte médico no ha llegado aun á producir remedio alguno que pueda compararse á este maravilloso Ungüento, el cual, introduciéndose en la sangre, forma parte de ella y extrae toda particular morbosidad. Cicatriza toda clase de llagas y ulceraciones, siendo considerado como el remedio infalible para la pronta y radical cura de toda especie de tumores, escrófulas, males de pierna, gota, reumatismos y neuralgia. Las perso-

nas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de costipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Ungüento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento.

Amplias instrucciones en español, relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de píldoras y botes de unguento

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway 533, Oxford-Street, Londres.

### Papel de Jaramago— Para CIGARRILLOS.

Uno de los mejores que se conocen como higiénicos y el mejor pectoral.—Exigir en cada hoja el nombre de Josa Bardou é hijos.

No olvidéis el papel Jaramago si queréis conservar vuestra salud.

Depósito exclusivo en España, Felipe March, calle del Hospital, núm. 39, Barcelona.

Depositorio en Gerona: Carlos Martinez.

### BERTURAS DE REGISTRO

#### VAPORES CORREOS TRASATLANTICOS DE A. LÓPEZ Y COMPAÑIA.

Salidas de Barcelona los dias 4 y 25 de cada mes.

### EL VAPOR GIJON

saldrá del puerto de Barcelona el 4 de Noviembre para

#### PUERTO-RICO Y HABANA,

admitiendo pasajeros y carga para estos puertos. Admite tambien carga y pasajeros con billetes directos para

NUEVITAS, GIBARA Y SANTIAGO DE CUBA, trasbordando en la HABANA, desde donde ha establecido la Empresa un servicio especial en combinacion, para servir directamente aquellos puertos.

La carga se recibirá hasta el dia 2. NOTA.—Para los vapores que salen de este puerto los dias 4 de cada mes, dependen tambien billetes para MAYAGUEZ, PONCE, SANTIAGO de CUBA, GIBARA y NUEVITAS, con trasbordo en PUERTO-RICO.

Representante de la empresa en esta provincia DON ANTONIO BOXA

### MENSAJERIAS MARITIMAS.

(Antes Imperiales.) SERVICIO FIJO y DIRECTO de BARCELONA á MARSELLA y vice-versa

Salidas de Marsella. Todos los domingos á las 10 de mañana. Salidas de Barcelona. Todos los miércoles á las 4 de la tarde. Este servicio lo prestan vapores de gran potencia y capacidad y con excelentes comodidades para los pasajeros. El próximo miércoles saldrá el ERIDAN. Tiene camaras de 1.ª, 3.ª y 4.ª

Admite carga y pasajeros para los siguientes puntos para los cuales la sociedad tiene establecidas líneas de grandes vapores Civitavecha, Genova, Liorna, Nápoles, Argel, Alejandria, Londres, La India, Manila, Montevideo, Buenos Aires y varios puertos del Mar Negro, Oceano Indico y Atlántico.

Nota.—No se dan pasajes á bordo y el despacho de billetes se cierra á las 2. La carga debe ser entregada en el muelle precisamente los martes.

Representante general en esta provincia. DON ANTONIO BOXA

### SOCIEDAD GENERAL

#### de Transportes Maritimos por Vapor.

COMUNICACION RAPIDA entre EUROPA y la AMERICA del SUR. Se emplean solo 26 dias en el viaje—Sale de Barcelona fijamente el 15 de cada mes

Prestan este servicio los grandes y magníficos vapores, La France, Savoie, Poitou, Bourgogne y Picardie, admitiendo carga y pas

#### Para Montevideo y Buenos Aires.

saldrá del puerto de Barcelona el 15 de noviembre

### UN GRAN VAPOR de 5000 toneladas.

Precios: —1.ª clase, 160 duros.—2.ª 120 duros.—3.ª 60 duros.

Nota.—Estos vapores tienen todas las comodidades que pueden apetecerse. Los pasajeros de tercera clase serán alojados en grandes Camaras bajo cubierta y se les proveerá de jergón, cabecera y manta, y se les suministrará diariamente vino, pan y carne fresca, con el servicio de mesa, cubiertos, etc. Hay cámara especial para señoras en tercera clase.

Los pasajeros que lleguen á Buenos Aires por los vapores de la Sociedad serán gustan desembarcados y admitidos durante ocho dias en la fonda de emigracion por cuenta del gobierno argentino. Serán tambien conducidos por cuenta del mismo gobierno (por mar ó ferro-carril) al punto de la república que ellos elijan. Las peticiones sobre estos particulares se harán al capitán del vapor durante la travesía.

Se despachan pasajes hasta el 16 si antes no se ha llenado el cupo; para mas informes acúdase al

Representante general en esta provincia DON ANTONIO BOXA

## LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA

Este periódico indispensable en toda casa de familia, contiene figurines numerados de las modas de París, patrones de tamaño natural, modelos de trabajos á la aguja croché, lapiceria en colores, novelas, cronicas, bellas artes, musica etc. Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo, de Madrid; en los señores don Aniceto Paláhi, don Vicente Dorca y Martí y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se felicitan números en muestra,